

DISCURSO PARTICIPACIÓN COP21

Sus Excelencias:

Honduras reitera su solidaridad con el pueblo francés.

HONDURAS, en el corazón de América, posee una rica biodiversidad, con bosques nublados y el segundo arrecife más importante del mundo; el 50% de su territorio es bosque y el 30% está bajo condición de

RESERVAS NATURALES
PROTEGIDAS.

Sin embargo, por su ubicación en el trópico, está expuesta a FENÓMENOS CLIMÁTICOS EXTREMOS, cuando el Huracán Mitch, perdimos el 25% del PIB, y más grave aún 7000 vidas humanas. Hoy, la NIÑA y el NIÑO, permanentemente nos tienen sometidos a catástrofes naturales.

En Honduras, el cambio climático NO es solo un

problema de calidad ambiental, es una dura realidad económica, social y migratoria, es un problema de vida o muerte.

Ejemplo - este año – debido a la sequía perdimos más del 20% de nuestros bosques de pino por la plaga del gorgojo y por la pérdida de cultivos asistimos de emergencia con alimentos a más de 247 mil familias a nivel nacional, evitando hambrunas.

El Panel de Cambio Climático de la ONU, da por hecho que Centroamérica será de las regiones más afectadas del mundo por sequías e inundaciones.

Entonces es evidente:

Primero: LAS CUENTAS NO ESTÁN CLARAS, como lo dije en la ONU: "Ustedes miran esta congregación de Naciones y nos

ven a todos iguales. Sin embargo, desde el punto de vista de cambio climático no somos iguales ni en sus causas ni en sus efectos.”

Segundo: LOS COMPROMISOS NO ESTÁN BIEN DEFINIDOS, porque no se aceptan las responsabilidades como debe ser y no se implementan las soluciones adecuadas. QUIENES MÁS HAN CONTRIBUIDO A GENERAR LA CRISIS DEBEN

APORTAR MÁS PARA
RESOLVERLA.

NUESTRO COMPROMISO:

- Que siendo de bajos niveles de emisiones reduciremos las mismas EN UN 15%;
- En dos años, pasamos del 30% al 55% la generación de energía renovable comprometiéndonos llegar al 80%;

- Restauraremos 1 millón de hectáreas de tierras degradadas;
- Reduciremos en un 40% el consumo de leña a nivel familiar.

A la Convención Marco de Cambio Climático de la ONU DEBEMOS DARLE UN ROSTRO HUMANO, en Honduras ya lo estamos haciendo.

El 70 % de la población de mi país cocina con leña, al igual que

doña María, una humilde campesina que se esfuerza a través del Programa de Gobierno VIDA MEJOR a sustituir un fuego abierto por un ECOFOGON o COCINA LIMPIA, evitando así el corte de 15 árboles de tamaño medio por año que representa 3.7 toneladas de reducción de emisiones.

En nombre de doña María y decenas de miles de familias hago un llamado a los países

más emisores y las corporaciones privadas: How much money is good enough? ¿Cuánto dinero será suficiente para satisfacer los deseos de ganancia poniendo en riesgo el futuro de nuestros hijos y nietos.

En mi país, más de un millón de jóvenes se rebelaron y firmaron el reclamo contra el calentamiento global diciendo: "basta que por acciones de

otros países Honduras sufra estas graves consecuencias”.

NO vengo a pedir limosna, venimos a demostrar nuestros sufrimientos y aportes.

Por ello DEMANDAMOS:

Uno) RECONOCER COMO OBLIGATORIOS RED PLUS Y VARSOVIA COMO MECANISMOS DE COMPENSACIÓN Y PÉRDIDAS Y DAÑOS RESPECTIVAMENTE.

Dos) CUMPLIR EL PRINCIPIO DE LAS RESPONSABILIDADES COMUNES PERO DIFERENCIADAS.

Tres) QUE SE RECONOZCA LA ALTA VULNERABILIDAD DE CENTROAMÉRICA Y DAR PRIORIDAD A LAS MEDIDAS DE ADAPTACIÓN.

Cuatro) QUE EL ACUERDO QUE HOY FIRMAMOS SEA LEGALMENTE VINCULANTE.

Colegas, No hay Plan B para salvar la tierra, ESTE ES EL

MOMENTO. TENEMOS QUE
ACTUAR AHORA.

Muchas gracias.